

## ACTION

### BURKINA FASO

#### Mille pages toujours présente à l'école de Kokologho

Mille pages contribue toujours au fonctionnement d'une classe au Burkina Faso en partenariat avec HAMAP Humanitaire. Les enfants sont maintenant en CM2. De la promotion précédente, plusieurs élèves sont actuellement en 4ème au collège.

En 2019, le contexte sécuritaire dans le pays ne nous a pas permis de nous rendre sur place. Cependant, des nouvelles nous parviennent par l'intermédiaire de l'enseignant. Comme en Mauritanie, depuis la fin mars, les écoles sont fermées en raison de l'épidémie de Covid 19.



## RENCONTRE



Début mars, très belle rencontre de Brahim et Louissette avec Maurice FREUND, président de Point Afrique qui est toujours à notre écoute (à gauche sur la photo).

## ACTIONS

#### Mille pages à l'épreuve du Coronavirus

Les mesures prises par le gouvernement dans la crise sanitaire liée au coronavirus n'ont pas permis et ne permettront pas dans un proche avenir à notre association de mener à bien les actions dans l'hexagone.

L'assemblée générale prévue en juin prochain ne pourra pas se tenir. Elle est reportée à plus tard et nous vous tiendrons bien entendu au courant.



## ACTIONS



#### Les rencontres de l'Humanitaire Mouans-Sartoux [06]

Cette année encore, Mille pages animait le 21 juin un stand à ces rencontres.



#### Villeneuve'Africa Villeneuve-Loubet [06]

Le 30 septembre, Mille pages était présente à la troisième journée de ce festival haut en couleurs.



#### Repas annuel Vallauris [06]

Le traditionnel repas au Clos Cosette a eu lieu le 13 mars 2019... et toujours dans la bonne humeur.



# LA PÂGE

## #15

Lettre d'information de l'association



Résidence Méditerranée B1  
410 chemin Puissanton  
06220 Vallauris  
France  
Email : info@mille-pages.org

#### Contacts :

Louissette Le Fers : 06 81 60 58 33  
Serge Prave : 06 48 12 60 88

Comité de rédaction, rédaction, crédits photos et conception graphique : les membres du bureau

Mille pages est membre de la



Suivez nous sur notre site internet

[www.mille-pages.org](http://www.mille-pages.org)

## EDITOS

#### Notre aide plus que jamais nécessaire en cette période de pandémie

Chers amis,

C'est dans ce contexte de pandémie que vous recevez cette lettre n° 15.

Le Covid 19 bouleverse nos vies, nous confine, ferme actuellement les frontières. Pour autant, notre action doit se poursuivre. Les difficultés économiques auxquelles les familles auront à faire face risquent de peser gravement sur la scolarité des enfants et notamment sur celle des filles comme le montre un rapport de l'UNESCO. L'aide apportée par Mille pages est donc plus que jamais indispensable et nous savons pouvoir compter sur votre aide comme vous l'avez toujours fait jusqu'à présent.

La Mauritanie est très peu touchée par l'épidémie et nous espérons que les conditions seront réunies pour y retourner en fin d'année ou début d'année prochaine, Point Afrique étant prêt à reprendre ses rotations sur Atar dès le feu vert des autorités.

Au Burkina Faso l'épidémie, beaucoup plus virulente, conjuguée au terrorisme, ne nous permet pas d'entrevoir un retour dans un futur proche.

Je vous espère en bonne santé et surtout prenez soin de vous.

**Louissette LE FERS**  
Présidente de Mille pages

#### Vingt bougies pour Mille pages...

Ce 30 novembre 2019 c'est avec beaucoup d'émotion que j'ai retrouvé la Mauritanie, mes pensées ont été pour tous ceux qui ont partagé ces vingt années d'amitié, de fraternité autour de ce modeste projet imaginé avec Joelle MEYNIER au retour d'un voyage coup de cœur pour les enfants de l'Adrar mauritanien.

Nous ne pouvions imaginer à cette époque que l'association allait parcourir un tel chemin !

Mille pages aux enfants des dunes a pu exister et perdurer grâce à l'incroyable solidarité et fidélité en France et en Mauritanie des adhérents, bénévoles, donateurs qui de près ou de loin n'ont jamais cessé de soutenir les petits écoliers mauritaniens.

Je vous remercie tous du fond du cœur, un merci tout particulier à :

- Maurice FREUND pour son soutien logistique ;
- Brahim OULD BOUH pour sa fidélité ;



Louissette LE FERS, Brahim OULD BOUH et Catherine LABROSSE PANET à Tanouchert

- Louissette LE FERS pour sa formidable motivation à relancer les actions aux moments les plus sombres de ces dernières années ; et Joëlle pour avoir partagé avec moi cette belle aventure.

Bravo et longue vie à Mille Pages.

**Catherine LABROSSE-PANET**  
Co-fondatrice de Mille Pages

# ACTION

MAURITANIE



Le 4x4 pour nous mener d'école en école

## 2019 : un retour tant attendu

D'apercevoir de la cabine les plateaux à perte de vue avant d'atterrir à Atar m'émeut déjà. Retrouver à la sortie de l'aéroport notre ami Brahim me confirme que je suis bien sur la terre de Mauritanie.

Dix ans me séparent de ma dernière distribution. Enfin, je suis à nouveau heureux de me fendre dans la foule du centre-ville, de prendre un verre à la terrasse surplombant le marché. Je remarque que les infrastructures ont évolué, tels ces réverbères photovoltaïques qui illuminent la ville une fois le soleil couché... ou une circulation automobile sans précédent.

Dès le lendemain, les camions chargés la veille s'élancent en direction du désert tôt le matin et passent facilement le poste de contrôle. La lumière est toujours aussi belle, les pentes toujours aussi abruptes et les paysages toujours aussi lunaires. Notre arrivée dans les écoles est attendue. Les salles de classe sont telles que je les avais laissées : parfois en béton, parfois en pisé. Le sol est souvent en terre battue, les toits en feuillage. Les enfants voire les adolescents ne bronchent pas, bien assis à leurs bureaux ou bien souvent directement sur des nattes à même le sol. L'autorité du maître est toujours visible. La distribution commence et les yeux des enfants s'illuminent. Chacun reçoit cahiers, stylos et gomme qu'ils rangent avec ordre sur leur bureau ou à même le sol. Avant notre départ pour une autre école, le maître demande aux élèves de chanter une chanson. Un rituel dont nous ne nous lassons pas.

Ma dixième semaine de distribution a été aussi émouvante et riche en rencontres que celles du passé. Celle-ci restera marquée par la fête des vingt ans de l'association sous les chants de nos amis mauritaniens. Nos soirées au clair de lune autour d'un feu de camp me manquent déjà.

Vivement la prochaine mission.

Serge PRAVE

## Décembre 2019



Ecole de Talayet



Ecole de Tanouchert



Ecole de Timinit



Ecole de Tiranban



Ecole de Tergit



Ecole de Ouagcheda

## Février/mars 2020



Ecole de Tenemkrout



Ecole de Le Gleitat



Ecole de Erreche



Ecole de Tifoujar

## Merci de votre confiance...

Ce fut un réel plaisir d'accueillir les membres du bureau Mille pages pour les 20 ans de l'association.

Malgré les difficultés de se rendre sur le terrain pendant 8 ans, ils m'ont toujours fait confiance et l'action de Mille pages s'est poursuivie durant toutes ces années au profit des écoliers démunis du désert.

Je remercie tous ceux qui ont participé et n'ont pas baissé les bras. Je souhaite que Mille pages puisse perdurer encore longtemps.

**Brahim OULD BOUH**

Correspondant en Mauritanie



L'équipe chargée de la première distribution en décembre 2019. Ici, à Enouj.

## Qu'avons nous distribué ?

Lors des deux dernières missions en décembre 2019 et mars 2020, ont été distribués aux enfants de 25 écoles du désert :

- 9 000 cahiers ;
- 9 000 stylos ;
- 9 000 crayons ;
- 3 000 gommes ;
- 3 000 taille-crayons.

Merci à nos chauffeurs, aux professeurs et amis sur place qui nous ont aidés à manipuler tout ce matériel.